
議会運営委員会 会議録（要旨） 

 

○ 開催年月日 令和元年６月１７日（月） 

午後４時 15 分 開会 

午後４時 33 分 閉会 

 

○ 場   所 第３常任委員会室 

 

○ 出 席 委 員（10 名） 

委 員 長 伊 波 一 男  副委員長 濱 元 朝 晴 

委  員 山 城 康 弘  委  員 知 念 秀 明 

委  員 伊 佐 哲 雄  委  員 知 名 康 司 

委  員 呉 屋   等  委  員 桃 原   朗 

委  員 岸 本 一 德  委  員 桃 原   功 

 

議  長 上 地 安 之 

 

○ 欠 席 委 員（０名） 

 

○ 委員外議員（０名） 

 

○ 説 明 員（０名） 

 

○ 議会事務局職員出席者（４名） 

局  長 東 川 上  芳 光  課  長 多 和 田 眞 満 

議事係長 平 田 駒 子  担当主査 大 城 拓 也 

     

 

 

○ 協 議 案 件 

 １．議会報告及び意見交換会における集約意見の取り扱いについて 

 ２．その他 



議会運営委員会（要旨） 
 

令和元年６月１７日（月） 

 

○伊波一男 委員長 ただいまから議会運営委員会を開会いたします。 

（開会時刻 午後４時 15 分） 

 

【協議事項】 

 議会報告及び意見交換会における集約意見の取り扱いについて 

 

○伊波一男 委員長 本件について、議会運営委員会として取り扱う 10 件の回答案に対

する各委員の意見を伺ってまいりたい。 

○伊佐哲男 委員 ナンバー６～８の県民投票に関する回答について、「平成 31年」との

記載は、「平成 30 年」の誤りではないか。また、３行目の文章の流れが不自然である

ため、字句の修正が必要と考える。 

○伊波一男 委員長 「意見や」を「意見に」と修正することでよいか。 

（異議なし）  

○知名康司 委員 絆輝クラブの意見として、ナンバー９は、前段の「議会バスについて」

と後段の「市のバス所有について」は、内容が別となる。また、その対応については、

「申し送り」ではなく、一歩進めて「政策提言」とした方がよいのではないかとの意

見である。 

○呉屋等 委員 会派意見の補足だが、各議員も一般質問の中で多く取り上げている現状

をみると「申し送り」よりは、「政策提言」の方がよいのではないかという考えである。 

○伊波一男 委員長 ナンバー９の意見は、「議会バス」と「市所有のバス」の２つが含

まれるため、項目として分けた方がよいという理解でよいか。 

（異議なし） 

○伊波一男 委員長 市のバス所有については、昨年、同様の市民意見があったと記憶す

るが「政策提言」としたのか。 

○議会事務局 市長へ「申し送り」という取り扱いであった。 

○呉屋等 委員 市長からの回答は求めないが、必要性は訴えるという取り扱いか。 

○議会事務局 そのとおりである。 

○呉屋等 委員 議会バスについては、議会内のことであるため、市に申し送る必要はな

く、「参考」でよいと考える。 

○桃原功 委員 議会バスについては、議会内での対応のみの回答でよいのではないか。 



○伊波一男 委員長 前段の議会バスは「申し送り」ではないというご意見がありますの

で「参考」として取り扱ってよいか。 

（異議なし） 

○桃原功 委員 先ほどのナンバー９を分けて、最後にナンバー11 として表記するのか。 

○伊波一男 委員長 そのように表記してよろしいか。 

（異議なし） 

○伊波一男 委員長 本件については、以上確認したとおりとする。 

 

【協議結果】  

 回答案について、次のとおり修正することに決定する。 

①ナンバー６～８は、字句の修正。 

②ナンバー９は、項目を２つに分け、「議会バス」を「参考」、「市所有バス」を「政

策提言」へ取り扱いを修正。 

 

【協議事項】 

その他について（要請行動について） 

 

○伊波一男 委員長 次に、その他について、議会事務局より説明していただきたい。 

○議会事務局 「ＰＦＯＳ等の水質汚染に対し基地内への立ち入り調査を求める意見

書・決議」及び、「北谷浄水場系統における水道水の安全性の確保を求める意見書」の

要請行動について、要請先と日程調整中であるが、議会運営委員会所管のＰＦＯＳ等

関係案件は、26 日と 27 日、基地関係特別委員会所管の落下物関係案件は 24 日、それ

ぞれ別日程で調整を進めていることをご報告いたしたい。 

○上地安之 議長 要請先の相手がいることなので、対応可能との返答があるところを優

先し日程を決定してよいか確認した方がよいのではないか。 

○伊波一男 委員長 そのとおり決定してよいか。 

○桃原功 委員 この事案は、基地への立ち入り調査を求めるものでありその根源である

普天間基地への要請は、先方から断られたとしても、事情を説明して要請日程の実現

ができるよう取り組むべきではないか。 

○議会事務局 先方に打診している２日間とも対応不可との返答があった場合、他の可

能な日程調整まで行うということか。 

○桃原功 委員 できれば、普天間基地司令官への要請は粘り強く調整してほしいと考え

る。 

○伊波一男 委員長 各議員も同じ考えという理解でよいか。また、日程が決まり次第、

日程表にて報告し決定していくことでよろしいか。 



（異議なし） 

 

○伊波一男 委員長 本日の委員会を閉会いたします。 閉会時刻（午後４時 33 分） 


